

E ENTREVISTA. CATALINA HOTT SOLÍS, consejera regional reelecta para el periodo 2025-2028:

“Espero que sigamos trabajando con una sola mirada, que es nuestra gente...”

DE LA PROVINCIA DEL RANCO. *La autoridad iniciará a partir del 6 de enero de 2025 su tercer período en el Consejo Regional de Los Ríos. En últimas elecciones obtuvo la primera mayoría regional.*

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandrapino@australvaldivia.cl

44,19 por ciento (9 mil 219 sufragios).

En su trayectoria política, Catalina Hott fue concejala de Río Bueno en el periodo 2012-2016.

Es militante del Partido por la Democracia (PPD), y desde enero de 2025, una de las cinco mujeres que integrará el Consejo Regional de Los Ríos en el periodo 2025-2028.

Esta tarea no es desconocida para Catalina Hott Solís. Será el tercer periodo que forma parte de este órgano colegiado. En los comicios del 26 y 27 de octubre fue reelecta.

La representante de la provincia del Ranco -proviene de Río Bueno- en las últimas elecciones obtuvo la primera mayoría regional, con el 44,19 por ciento de la votación.

Esto significa que 10 mil 877 electores de la provincia del Ranco le dieron su preferencia. El mayor respaldo lo tuvo en su comuna, en donde alcanzó el

¿Le sorprendió este respaldo ciudadano que la llevó a convertirse en la primera mayoría regional?

-Primero, quiero agradecer ese tremendo apoyo, sobre todo, de mi gente riobuenina, sumado La Unión, Lago Ranco y Futrono. Por supuesto que me sorprendió. Si bien tenía la tranquilidad, porque cada vez que conversaba con vecinos y vecinas, amigos y amigas me decían que me iba a ir bien, en este tipo de elecciones uno tiene la inquietud y no se puede quedar con los brazos cruzados: seguimos haciendo el trabajo territorial de siempre. Muy sorprendida y a la vez emocionada, nunca me imaginé que iba a tener un respaldo tan grande.



CATALINA HOTT SOLÍS ES DE RÍO BUENO. ENTRE 2012 Y 2016 FUE CONCEJALA EN ESA COMUNA.

¿El voto obligatorio implicó cambios en su estrategia de campaña?

-De cierta manera me preocupaba el voto obligatorio, porque significaba que iba a votar mucha juventud, desde 18 años de edad hacia arriba. Yo no soy joven. Y cuando va un candidato joven a consejero regional, uno de por sí piensa que tendrá el apoyo de ese grupo. Pero con el trabajo territorial que he realizado desde que fui concejal en la comuna de Río Bueno, he logrado pavimentar el camino. Mi trabajo ha sido constante, de domingo a domingo, no hay feriados. Y

marco todos los grupos: estoy en el deporte, con los adultos mayores, con las dueñas de casa, con la pequeña agricultura familiar campesina, con la gente del APR, con los comités de vivienda. Entonces, el trabajo amplio que he realizado lo seguiré desarrollando, incluso con más compromiso que antes, porque esta votación me obliga a eso.

¿A ese trabajo territorial atribuye principalmente su triunfo o hay elementos adicionales?

-No hice campaña. Solamente me dediqué a continuar con mi

trabajo territorial. La única diferencia fue que había publicidad en medios de comunicación, entrega de calendarios en los terminales de buses, taxistas que pedían calendarios para poder entregar ellos a sus clientes. No tuve tiempo de acercarme a los vecinos y de pedirle en forma personal, en puerta a puerta, el apoyo. Esto, porque el trabajo en el Consejo es muy demandante; tenemos muchas reuniones en el Consejo y, cuando no, estoy todo el día en el territorio, ya tengo todo agendado para sábado y domingo, por ejemplo.

Consejo Regional para el periodo 2025-2028

• El Consejo Regional de Los Ríos lo componen 14 personas. Nueve son de la provincia de Valdivia y cinco, del Ranco. Del actual órgano colegiado, siete de sus miembros fueron reelectos en los comicios del 26 y 27 de octubre y, por lo tanto, continuarán para el periodo 2025-2028.

Ejercerán esta función nuevamente, de la provincia de Valdivia: Ariel Muñoz (Renovación Nacional), Juan Carlos Farías (Independiente), Héctor Pacheco (Democracia Cristiana), Italo Martínez (Partido Socialista), Juan Taladriz (Evópoli). Y del Ranco: Catalina Hott (Partido por la Democracia) y Sarita Jaramillo (Partido por la Democracia).

Los nuevos consejeros son, de la provincia de Valdivia: Mario Schmeisser (Renovación Nacional), Felipe López (Partido Socialista), Camila Mattar (Frente Amplio) y Sergio Valenzuela (Partido Republicano). Y en el Ranco: Marisol Bahamondez (Udi), Ane Contreras (Partido Republicano) y Sebastián Gómez (Partido por la Democracia).

En los dos primeros periodos cuál ha sido el sello que ha instalado en su gestión?

-Mi sello es el que me dio la amplia votación: gestión y trabajo territorial. Siempre he pensado que cuando uno es autoridad, si te llaman por teléfono y te comentan un problema, no nos podemos quedar con eso; en esos casos, tengo que ver si realmente ese problema existe, voy a visitar a las familias, hago la gestión, sino se puede desde mi rol de consejera pido apoyo a los servicios, a la delegación, al municipio que corresponda.

(viene de la página anterior)

En el ámbito de crecimiento y desarrollo de la región y de la provincia, ¿qué proyectos importantes se han logrado concretar y que usted ha contribuido a empujar?

-En salud tenemos muchas brechas. Y como Gobierno Regional y consejeros regionales hemos aportado a levantar y apoyar las necesidades, aquellas que sí podemos respaldar, que nos presentan los gremios, directores de hospitales y de cesfam y los municipios con los cuales nos reunimos. Por ejemplo, hemos avanzado en materia de postas a través de un convenio de programación; hemos apoyado recursos para los cesfam, para SAR, ambulancias, camionetas de acercamiento, vehículos para el traslado de dializados. Además, equipo y equipamiento para hospitales, como el Hospital de La Unión, que está muy fortalecido con el apoyo del Gobierno Regional, ahora se va a instalar el Centro Adosado de Especialidades. En seguridad, hemos apoyado fuertemente a través de vehículos para las instituciones policiales y otras iniciativas. En infraestructura, estamos respaldando el deporte, con estadios, multicanchas para establecimientos educacionales. En agua, apoyando a los APR, y a aquellos que presentan situaciones que no están bajo nuestro quehacer estamos revisando cómo llegar con recursos a través de la glosa relacionada con asignación directa y casos emergentes. En conectividad terrestre, existe un convenio de programación recién firmado entre el GORE y el Ministerio de Obras Públicas que se ejecuta a través de Vialidad, en donde el trabajo territorial es fundamental para identificar, por ejemplo, las brechas en caminos; en conectividad digital hemos apoyado al Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones en el programa "Última Milla", pero aún falta, todavía tenemos sectores que están esperando. Infraestructura de servicios sanitarios también es algo que apoyamos, lo cual viene de la mano de los municipios que presentan los proyectos.

¿Hay otras áreas en donde se visualicen estos apoyos?

-Sí. En agricultura familiar campesina estamos trabajando fuertemente con Indap, le aprobamos más de 5 mil millones de pesos este año para poder trabajar en esta área y, además, con los territorios en desarrollo que es como se van a llamar las zonas de rezago. También, tenemos apoyos para proyectos emblemáticos, por ejemplo, la carretera que une



MIGUEL ÁNGEL BUSTOS/AGENCIAJUNO

LA AUTORIDAD CONTÓ INICIATIVAS RELEVANTES QUE HA IMPULSADO Y ABORDÓ LOS DESAFÍOS PARA LA REGIÓN DE LOS RÍOS.

“

En lo personal, estoy contenta porque aumentamos el número de mujeres, de cuatro pasamos a cinco. Y ojalá así fuera avanzando a futuro. Estoy muy contenta también de recibir a los nuevos colegas...

“

Lo pendiente que tenemos en nuestra región es, sin duda, el tema de vivienda. Si bien el gobierno levantó el Plan de Emergencia Habitacional, tenemos a muchas familias en toda la región que están esperando tener su casa propia...

Licán, en Río Bueno, con el Parque Nacional Puyehue en la comuna de Entre Lagos. En particular, estoy muy contenta por dos iniciativas, que fueron ideas de esta consejera regional, que es habitabilidad rural, que busca dar solución a problemáticas de mejoramiento de vivienda que no pueden ser abordadas a través del Serviu porque son propiedades que, al pasar de generación en generación, no están saneadas; se aprobaron más de mil 200 millones de pesos para 240 familias, 60 familias por cada comuna de la provincia del Ranco; es ejecutado mediante el Fosis y, si es todo un éxito, por supuesto que voy a impulsar poder trabajar en toda la región. Lo otro es el apoyo a pescadores de agua dulce; a través de Fosis se está realizando un programa que se implementó en Mantilhue, en Río Bueno; en Lago Ranco, en La Unión y en Futrono.

¿Qué cree que es lo pendiente y donde hay que poner la urgencia en el próximo periodo?

-Lo pendiente que tenemos en nuestra región es, sin duda, el tema de vivienda. Si bien el gobierno levantó el Plan de Emergencia Habitacional, tenemos a muchas familias en toda la región que están esperando tener su casa propia. Como Gobierno Regional hemos estado apoyando fuertemente la compra de terrenos para proyectos habitacionales, pero en comunas ya no se cuenta con terrenos, entonces, esa es una problemática muy seria que debemos revisar. El gobernador Luis Cuvertino y los consejeros hemos tenido la voluntad de apoyar la

Proyecciones políticas

El 6 de enero de 2025, la consejera regional Catalina Hott iniciará su tercer periodo como integrante del órgano colegiado. Consultada sobre su interés en postular a otros cargos de elección popular, dijo que: "Siempre hay proyecciones políticas. Llevo hartos años en la política, por lo tanto, sería mentir decir que aquí termina mi trabajo en este ámbito. ¿En qué?, el tiempo lo dirá, pero si se presentan oportunidades de ir a algún otro escaño político de trabajo, voy a pensarlo, a conversarlo con mis pares, con mi partido y se verá qué pasa, pero por supuesto que el trabajo político lo llevo en el ADN".

compra; hemos estado trabajando con la empresa Arauco, por ejemplo, para ver dónde tiene terrenos disponibles.

También es importante trabajar el tema de cambio climático y, sobre todo, de los APR y abordando la escasez hídrica. El cambio climático se viene cada vez peor y debemos orientar los esfuerzos a la sensibilización de esta materia, trabajar más con proyectos que lleguen a los colegios, ya que de los niños depende nuestro futuro.

La agricultura familiar campesina y la seguridad también son temas que siguen estando sobre la mesa y en los cuales debemos continuar trabajando con mucha fuerza.

¿Cómo observa el triunfo del gobernador reelecto Luis Cuvertino?

-Veo el escenario muy bueno con don Luis Cuvertino. Él va a seguir en la línea de trabajo que ha sido muy transversal, lo que le permitió ser reelecto en la primera vuelta. Es una persona muy humana, muy transversal para trabajar y eso nos lleva a nosotros a cumplir nuestra gestión de esa misma forma, como lo hemos hecho hasta ahora.

Los problemas de fondo que tenemos son producto del

centralismo que tenemos como país. Los gobiernos regionales están de muy manos atadas, aprobamos muchos recursos que son relevantes y de gran necesidad en nuestra región, pero la señora Dipres o la señora Contraloría pone representaciones y muchas veces no le dan el visto bueno. Entonces, si existieran dificultades para seguir trabajando va a ser por el centralismo que tenemos. Ahora, nos informaron de la rebaja presupuestaria y esos dineros corresponden a proyectos que se están ejecutando y programas a los cuales se les ha transferido los recursos, por lo tanto, no tenemos esa plata. La rebaja que hará el Ministerio de Hacienda al Gobierno Regional de Los Ríos es de 6 mil 600 millones de pesos, ¿eso qué significa? Que habrá que recortar recursos de proyectos que teníamos presupuestados y dejarlos para el próximo año. Lo que me preocupa es que se puedan ver afectados recursos que les aprobamos a Carabineros y a la PDI para la adquisición de aparatos tecnológicos modernos que van a ayudar para atacar más el crimen organizado y la delincuencia; ante mi inquietud, la administradora regional

me comentó que eso ya está en Contraloría y que no habría problema hasta el momento, pero tampoco ha salido de Contraloría, entonces, es una preocupación que en lo personal tengo. Además, los recursos asociados a esta rebaja van a Hacienda a caja libre y no sabemos en qué se utilizarán.

¿Qué le parece la conformación del Consejo Regional que asumirá en enero de 2025?

-Hay algunos consejeros que no fueron a la reelección, tomaron esa decisión; otros sí se presentaron y no les fue bien. Tenemos siete consejeros y consejeras nuevas que van a integrarse a este trabajo. Estará conformado por personas de diferentes líneas políticas, igual que el actual. Nosotros, al momento de trabajar lo hemos hecho guiados por una sola línea política, que es nuestra gente, los habitantes de la región, y espero que en el próximo Consejo Regional sigamos trabajando de la misma manera: afiatados y con una sola mirada que es nuestra gente, y no ponernos mañosos oponiéndonos o rechazando iniciativas que el Ejecutivo nos ponga sobre la mesa por el simple hecho de que no son de la misma línea política o porque están molestos por algo. Mi mensaje a los consejeros regionales que incorporen este Consejo es invitarlos a trabajar por las personas, las peleas, rencillas o celos políticos hay que dejarlos, de la casa Prochelle en donde trabajamos, para afuera; de la casa Prochelle hacia adentro debemos enfocarnos en el bienestar de la comunidad. Espero y deseo que sea así, que seamos un Consejo bien amigable, porque en el que termina su gestión el 6 de enero, si bien ha habido discusiones y debe haberlas porque son parte del éxito, hemos trabajado muy mancomunadamente.

En lo personal, estoy contenta porque aumentamos el número de mujeres, de cuatro pasamos a cinco. Y ojalá así fuera avanzando a futuro. Estoy muy contenta también de recibir a los nuevos colegas.

En mi caso, amo mi trabajo y doy gracias a Dios por darme la salud, los medios y las posibilidades de hacerlo, y espero que Dios me siga acompañando en salud y en todo mi territorio para poder seguir realizando mi gestión, como decía, incluso con mayor compromiso, porque no puedo defraudar a esas casi 11 mil personas que confiaron en esta consejera. ☺